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Palestra Liderança 4.0 apresentará os
cenários no mundo pós pandemia
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ACISSP, SENAR e EPAMIG
realizarão Dia de Campo no início de maio
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Câmara fará "Gabinete Itinerante"
terça dia 26, no Jardim Diamantina

Prefeitura inicia obras de
construção de creche no

bairro Alto Bela Vista

Atenção Cemig: este poste
está se “esfarelando”

Centro Social Urbano 1
está cada vez mais

abandonado

Paraíso realiza fase
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A Câmara Municipal de São Sebastião do Paraí-
so retomará na próxima terça-feira, 26, as "Ses-
sões Itinerantes", ou seja, fará reuniões de verea-
dores em bairros da cidade. Este tipo de ativida-
de foi realizada em 2019 e precisou ser interrom-
pida no ano seguinte em função das limitações im-
postas para o combate a pandemia da covid-19.
O presidente da casa legislativa, Lisandro José
Monteiro disse que com a situação melhor contro-
lada será possível voltar a fazer o atendimento dos
bairros em suas comunidades.

Vereadores e servidores ouvirão reivindicações de moradores aproximando a Câmara da população
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

O SILENCIO SELETIVO DO ACUSADO
E SUA CONSTITUCIONALIDADE

Há alguns dias o Superior Tribunal de Justiça anali-
sou o Habeas Corpus nº 703.978 e deliberou colegia-
damente acerca da possibilidade do que chamamos de
silêncio seletivo do acusado no âmbito do Processo Pe-
nal.

O caso em comento diz respeito a situação em que
um acusado anunciou em audiência que apenas respon-
deria às perguntas intentadas por seu advogado, e se
silenciaria no que tange aos questionamentos emitidos
pelo Órgão Ministerial.

Após o acusado declarar que atuaria com base no
silencio seletivo, o juiz que presidia o ato optou por en-
cerrar o procedimento sem abrir espaço para as ques-
tões da defesa, sob o argumento de que não poderia o
acusado selecionar as perguntas que responderia. A
questão foi analisada pelo Tribunal de Justiça de Santa
Catarina, que denegou a tese acerca do cerceamento
de defesa.

O tema chegou até a Sexta Turma do Superior Tribu-
nal de Justiça, que com muita coerência destacou a
constitucionalidade do silêncio seletivo. O Relator Olindo
de Menezes fez questão de analisar que o Código de
Processo Penal deixa claro que, após formuladas as
perguntas, o réu pode ou não responder.

Ademais, não devemos esquecer que o interrogató-
rio do acusado tem natureza primordialmente de meio
de defesa, no qual inclusive a Constituição Federal as-
segura a possibilidade permanecer em silêncio. Como
meio de autodefesa, o próprio Superior Tribunal de Jus-
tiça em situações anteriores já havia entendido que seu
exercício deve ocorrer de modo livre, desimpedido e vo-
luntário (REsp 1825622/SP).

A constitucionalidade do silêncio seletivo é gritante
se analisarmos o princípio do nemo tenetur se detegere,

NA ÁREA
A assessoria de comunicação da Agrishow Ribeirão
confirmou, no início da tarde da última quinta-feira, 21,
a presença do presidente da República, Jair Bolsonaro
(PL) na cerimônia de abertura do evento, em Ribeirão
Preto (SP). A solenidade está marcada para as 10h da
próxima segunda, 25. Algumas lideranças políticas de
Paraíso e região já se mobilizam para participar do
evento e prestigiar o presidente. Quem não puder ir
desta vez poderá agendar para o dia 22 de maio a
possibilidade de um novo encontro, desta vez em
Cássia. Correligionários anunciaram a presença de
Bolsonaro na inauguração do Santuário dedicado a
Santa Rita de Cássia.
CIRURGIAS ELETIVAS
O deputado federal Emidinho Madeira fez discurso na
Câmara Federal onde em seu pronunciamento falou
como presidente da Frente Parlamentar das Cirurgias
Eletivas. Ele pediu aos colegas deputados que colo-
quem mais emendas e recursos para atender as de-
mandas do setor. A intenção é intensificar o trabalho
para zerar a demanda. Somente na região, principal-
mente agora que os efeitos da pandemia da covid-19
estão diminuindo há milhares de pessoas na fila de es-
pera. Ele disse que tem o apoio de 31 hospitais no Sul
de Minas engajados em atender a população. Pediu
também o apoio dos gestores de saúde e prefeitos a
apoiarem a causa.
AGACHADOS
A respeito das declarações de Emidinho, observadores
afirmam que mesmo sendo presidente da Frente Parla-
mentar das Cirurgias Eletivas, não se tem notícia que
ele tenha movido sequer uma palha para que o Hospi-
tal do Coração da Santa Casa de São Sebastião do
Paraíso perdesse o valor corresponde a 60% da verba
que havia para custear atendimentos, que migraram
para o setor de cardiologia da Santa Casa de Passos.
E ao que consta, tem feito falta no HCOr de Paraíso.
Aliás, na mesma esteira, de cócoras, ficaram outros de-
putados votados em Paraíso, em relação a essa perda
de recursos.
REVITALIZANDO
Teve início nesta semana a remodelação de canteiros
e recuperação de calçamento na Praça Santa Paula
Frassinetti (Lagoinha), no trecho ao lado da Rua Pi-
menta de Pádua. Equipes estão envolvidas também no
entorno das lagoas do San Genaro, onde o plantio de
grama já está quase finalizado na primeira lagoa e em
andamento na segunda, além da preparação para re-
cuperação e construção de calçada e reposição de guias
de concreto. Desde o início do ano os dois espaços
estão sendo revitalizados e recuperados. Logo segun-
do a Prefeitura de Paraíso estas áreas serão devolvi-
das para que a população possa desfrutar destas áre-
as de lazer e pontos turísticos da cidade.
PARQUE DA SERRINHA
Também anunciada nesta semana mais uma boa notí-
cia para os amantes da natureza e meio ambiente. A
partir deste sábado, 23 de abril, estão autorizadas as
visitas e acontece a abertura do Parque Municipal da
Serrinha, situado as margens da BR-265, sentido a Ri-
beirão Preto e localizado a menos de cinco quilômetros
do centro da cidade. Além dos efeitos restritivos da
pandemia, ano passado o parque sofreu com queima-
das (fala-se que uma delas criminosa), e quase foi
destruído. Amenizada a fase de restrições e recupera-
do dos efeitos climáticos o local está novamente dispo-
nível para a comunidade. Além do contato com a natu-
reza é possível participar de trilhas, trekking, aulas,
passeios e recreações dentro do Parque da Serrinha.
DO TRABALHADOR
Expectativa nesta semana se a Prefeitura irá realizar a
tradicional Festa de 1º de Maio, quando se comemora
o Dia do Trabalhador. Por conta dos efeitos da pandemia
da covid-19, nos últimos dois anos as festividades des-
ta data deixaram de ser realizadas na cidade. Com o
controle da doença a expectativa é de que o evento
volte a ser promovido e agora será o primeiro que pode
ser realizado com a marca da atual administração. Não
se sabe se por sorte ou azar o dia caiu em um domingo.
Em maio ocorrem outros eventos públicos como as co-
memorações do Dia da Mães e homenagens afins, a
festa da Congada no Distrito de Guardinha, mas este é
no fim do mês e ainda dá tempo de colocar os atores na
mesa para se conversar e planejar.
PARCERIA
Ainda em relação ao 1º de Maio, normalmente a festa é
realizada em parceria com a diretoria do Operário Es-
porte Clube. Alvorada, café da manhã, Corrida do Tra-
balhador, Rua de Lazer, show musical e partidas de fu-
tebol são algumas das atrações que antes costumavam
ocorrer. Já teve épocas em que uma peça de teatro,
uma celebração religiosa também ajudavam a refletir
sobre a data. De tempos em tempos é possível inovar
com atrativos que são apresentados para renovar as
festividades. Sendo assim que venham as novidades
dos tempos atuais.
LIMINAR
O ministro do Supremo Tribunal Federal (STF), Luís
Roberto Barroso, concedeu, na quinta-feira, 21, deci-
são liminar que suspende os reajustes adicionais de
14% para os servidores da saúde e segurança pública
e 33% para a educação. A decisão ocorreu após o go-
vernador Romeu Zema acionar a corte. A medida deve
ser analisada pelos demais ministros, fato que deverá
ocorrer no plenário virtual do STF. Ainda não há data
marcada para o julgamento. Até lá, os percentuais adi-
cionais estão suspensos. Foram acatadas as argumen-
tações do governador que citou serem as emendas fei-
tas na Assembleia Legislativa inconstitucionais.
Exemplifica a situação a não definição da origem dos
recursos para os reajustes que representa impacto su-
perior a R$ 8 bilhões aos cofres estaduais.
AGUARDANDO
Em nota oficial o Sind-UTE que representa os servido-
res da Educação tranquiliza a classe. O comunicado
diz que a decisão proferida trata do pedido liminar for-
mulado pelo estado. Por se tratar de decisão provisó-
ria, ainda não foi julgado o mérito da ADIn proposta
pelo Governo, isto é, não é decisão definitiva. Assegu-
ra também que da decisão, ainda cabe recurso por
parte da ALMG e apreciação da liminar pelos demais
ministros, podendo ser revertida. Conforme já infor-
mado, o sindicato atuará como Amicus Curiae “Amigo
da Corte” na ADIn para defender a constitucionalidade
da lei, garantindo, assim, o direito dos profissionais da
educação básica do estado ao pagamento do piso
salarial profissional nacional. Os educadores estão em
estado de greve e podem retomar a paralisação a qual-
quer momento.
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segundo o qual nenhuma pessoa deve ser obrigada a
produzir prova contra si mesma ou declarar-se culpada,
nos moldes do artigo 5º, LXIII da Carta Magna.

Além da previsão Constitucional, o princípio citado
acima encontra guarida em dois instrumentos internaci-
onais sobre direitos humanos sobre direitos humanos
ratificados pela República Federativa do Brasil, sendo
eles o Pacto Internacional sobre Direitos Civis e Políticos
e a Convenção Americana sobre Direitos Humanos.

Com todo o aparato Constitucional e Convencional,
como dizer que o silêncio seletivo do acusado não en-
contra respaldo legal?

Os questionamentos acerca da constitucionalidade
são frutos de uma cultura inquisitória do processo penal
brasileiro e que deve ser desmistificada cada vez mais.
O sistema acusatório encontra-se expresso na lei e de-
vemos coloca-lo em prática, gostando ou não.

O réu é sujeito de direitos e não mero objeto de in-
vestigação. A ampla defesa, exercida prioritariamente no
ato do interrogatório, consiste em instrumento exclusivo
do acusado para afastar a acusação estatal, valendo-se
dos mecanismos legais disponíveis para preservar seu
estado de inocência.

Após a decisão colegiada no Habeas Corpus nº
703.978, podemos garantir que, além da Constituição Fe-
deral, dos Tratados Internacionais e dos dispositivos do
Código de Processo Penal, o Superior Tribunal de Justiça
também admite a possibilidade de que o acusado respon-
da apenas os questionamentos intentados pela defesa.

 CAROLINA CARVALHO CARVIELLI, advogada sócia
da área  penal do Vigna Advogados. Especialista

em  Direito Penal pela Universidade Arnaldo,
umas das mais respeitadas de Belo Horizonte.

F A L E C I M E N T O S
09/04 - José Donizete Rodrigues, 52 anos
09/04 - Cristiano Dutra de Castro, 95 anos
10/04 - Balbina Barros Baroni (Zica), 99 anos
10/04 - Geraldo Domiciano de Carvalho, 88 anos
10/04 - Maria Victoria Coutrim Pereira, 3 dias
13/04 - Gilberto Rogério de Oliveira, 41 anos
13/04 - Gilberto Gonçalves Lopes, 62 anos
13/04 - Lázaro Carlos Camargo, 76 anos
14/04 - Geraldo de Oliveira, 95 anos
15/04 - Wanderley Mansur Rodrigues, 61 anos
16/04 - Maria Lúcia Bernardo, 66 anos
17/04 - Maria de Lourdes dos S. Mello, 81 anos
18/04 - Luiz Alves da Silva, 72 anos
18/04 - Benedito Soares Alves, 81 anos
19/04 - João Bernardes Filho, 88 anos
20/04 - Benedita de Castro Silva, 81 anos
20/04 - Maria Santa da Silva, 82 anos

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG - AVISO DE
RETIFICAÇÃO RETIFICAÇÃO I do Proc. nº 70/22, Pregão Pres. nº
23/22, para “Aquisição de um (03) veículos tipo passeio, dois (02) veículos
tipo ambulância, e um (01) veículo de 07 (sete) lugares”, alterando-se a
data prevista de abertura para o dia 06/05/2022, às 08h. A Retificação está
à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no
site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-
1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 20/04/22 - Ronaldo Pereira
Dias - Prefeito Municipal
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A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecuá-
ria e de Serviços de São Sebas-
tião do Paraíso), o SENAR
(Serviço Nacional de Aprendi-
zagem Rural) e EPAMIG (Em-
presa de Pesquisa Agropecuária
de Minas Gerais) realizarão no
próximo dia 5 de maio o dia de
campo e encontro tecnológico
“Café mais Forte”, voltado para
cafeicultores do município de
Paraíso e da região.

O evento terá início às 8h da
manhã e terá palestras, mostras
técnicas, exposições de novas
tecnologias e equipamentos que
podem ser desenvolvidas nas
propriedades rurais.

Dentre as palestras os temas
abordarão as tendências do
mercado de café, o cenário atu-
al do setor, custos de produ-
ção, estudos de caso, cultiva-
res para as condições do Sul de
Minas, manejo de plantas
infestantes na lavoura cafeeira

ACISSP, SENAR e EPAMIG
realizarão Dia de Campo no início de maio

Evento reunirá apresentação de campos técnicos,
inovações de cultivo e manejo, além de exposições

de empresas parceiras. O dia de campo será realizado na
Fazenda Experimental da Epamig e as inscrições já estão abertas.

e novas tecno-logias em aduba-
ção. O dia de campo será reali-
zado na Fazenda Experimental
da EPAMIG.

O evento contará com estru-
tura completa para acolher os
produtores rurais que precisa-
rão fazer a inscrição para
acessar as palestras e amostras
técnicas do dia de campo. No
local as empresas parceiras irão
expor as soluções e produtos
voltados para o setor. Ao todo
são esperados 300 cafeiculto-
res no dia de campo que tem
previsão de ser encerrado por
volta das 14h.

O dia de campo ainda reuni-
rá cafeicultores participantes do
programa ATeG (Programa de
Assistência Técnica e Geren-
cial) do SENAR que leva aos
produtores rurais assistência
em gestão da propriedade e téc-
nicas de produção de forma
mensal. O projeto é direciona-
do a pequenas e médias propri-

edades que nunca receberam as-
sistência técnica e gerencial re-
gular.

“É uma oportunidade de tro-
ca de experiências e aprendiza-
do. Vamos reunir cafeicultores
de toda a região num local que
é referência em pesquisa e ino-
vação tecnológica para o cam-
po. Esses produtores rurais que,
desde o início da pandemia, não
tiveram oportunidade de ter
contato com as novidades do
setor se encontrarão e irão co-
nhecer importantes tecnologias
para o café. Vai ser um grande
evento”, analisou o diretor de
Agronegócios da ACISSP,
Gilson de Souza.

Os cafeicultores interessa-
dos em participar do dia de cam-
po podem fazer sua inscrição
através do site da associação:
www.acissp.com.br,pelo telefo-
ne 35 3539-4400 ou através do
WhatsApp 35 99946-8528.

(Assessoria de Comunicação ACISSP/CDL)
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A Santa Casa de Misericór-
dia de São Sebastião do Paraí-
so manifestou apoio à campa-
nha "Chega de Silêncio", pro-
movida pela Confederação das
Santas Casas e Hospitais Filan-
trópicos (CMB). Na terça-fei-
ra,19, mais de mil instituições
paralisaram as cirurgias eletivas
e chamaram atenção para a cri-
se financeira enfrentada pelo
setor.

Mesmo não participando
diretamente do manifesto a di-
retoria do hospital em Paraí-
so manifestou apoio e solidari-
edade ao movimento por estar
inserida no contexto enfrenta-
do pelos prestadores de servi-
ço em todo o país.

De acordo com a confede-
ração nos últimos seis anos
315 hospitais filantrópicos fo-
ram fechados devido a crise
financeira. A situação ficou ain-
da mais grave devido à pande-
mia da covid-19, que elevou a
demanda e os custos, fazendo
com que a dívida do setor su-
perasse a casa de R$ 20 bi-
lhões. Um aporte emergencial
de R$ 2 bilhões foi anunciado
pelo Governo Federal em maio
do ano passado, mas, até o
momento, não foi efetivado.

Conforme informações das
entidades representativas dos
hospitais o setor filantrópico,
vive a maior crise da história e
faz movimento para sobrevi-
vência. Os graves problemas
financeiros são velhos conhe-
cidos das Santas Casas e hos-
pitais filantrópicos, em função
do nível de endividamento e do
subfinanciamento do SUS (Sis-
tema Único de Saúde). Estes
são alguns dos problemas que
culminaram, nos últimos seis

SAÚDE FINANCEIRA

Santa Casa de Paraíso apóia campanha
em defesa dos hospitais filantrópicos

Hospital em Paraíso enfrentou grave crise financeira entre 2014/2015,
passou por reformulações e busca equilíbrio para se sustentar

Arquivo

anos, no fechamento dos hos-
pitais.

A Santa Casa de Misericór-
dia de São Sebastião do Paraí-
so através do seu superinten-
dente, Jean Marco Patrocínio
informa que apóia a campanha,
mas não aderiu a paralisação ou
suspensão temporária dos aten-
dimentos para não prejudicar
ainda mais a população assisti-
da.

"Entendemos que se trata de
uma situação delicada e a ex-
pectativa é de que a mobilização
obtenha apoio do Congresso
Nacional e incite o poder pú-
blico a propor medidas urgen-
tes para garantir aos cidadãos
o direito à saúde", comenta.

Também a Provedoria da
Santa Casa de Paraíso informa
acreditar que a soma de esfor-
ços contribua de forma signi-

ficativa para um objetivo em
comum. "Queremos oferecer
saúde com qualidade e de for-
ma eficiente a todos os cida-
dãos", anuncia.

MOBILIZAÇÃO
Com o lançamento da cam-

panha "Chega de Silêncio" co-
ordenada pela Confederação
das Misericórdias do Brasil
(CMB), gestores e profissionais
das 1.824 Santas Casas e Hos-
pitais Filantrópicos do país rea-
lizaram uma mobilização nacio-
nal para trazer à tona a crise que
vem sendo enfrentada pela mai-
or rede hospitalar do Sistema
Único de Saúde (SUS).

Responsáveis por mais de
51% dos atendimentos aos pa-
cientes do SUS no país, che-
gando até 70% em alguns ti-
pos de atendimentos, as San-

tas Casas e hospitais filantró-
picos tem um déficit anual su-
perior a R$ 10 bilhões na as-
sistência que prestam a SUS.

A mobilização busca sensi-
bilizar e garantir o apoio da so-
ciedade no sentido de se evitar
a clara perspectiva de desassis-
tência a população. Entre as
principais ações da campanha,
foi realizada a manifestação no
dia 19 de abril, de acordo com
o posicionamento de cada hos-
pital.

As ações desenvolvidas fo-
ram desde a paralisação das
consultas eletivas neste dia, a
organização de atos de mobili-
zação reunindo lideranças, di-
rigentes e profissionais do se-
tor filantrópico do estado, au-
toridades e representantes da
classe política e da sociedade
civil.

Câmara fará "Gabinete Itinerante"
terça dia 26, no Jardim Diamantina

CIDADE

A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso retoma-
rá na próxima terça-feira, 26,
as "Sessões Itinerantes", ou
seja, fará reuniões de verea-
dores em bairros da cidade.
Este tipo de atividade foi rea-
lizada em 2019 e precisou ser
interrompida no ano seguinte
em função das limitações im-
postas para o combate a
pandemia da covid-19.

O presidente da casa legis-
lativa, Lisandro José Monteiro
disse que com a situação me-
lhor controlada será possível
voltar a fazer o atendimento dos
bairros em suas comunidades.
"Além dos vereadores teremos
como novidade a participação
dos representantes do Executi-

vo (Prefeitura), abrindo espaço
para as pessoas apresentem
suas reivindicações".

"Na próxima terça-feira, 26,
a partir das 15 horas será reali-
zada a primeira Sessão
Itinerante do período. O aten-
dimento acontecerá no bairro
Jardim Diamantina para atender
a população daquela região,
onde ouviremos os pleitos de
moradores também de bairros
vizinhos", disse. A tenda será
montada próximo ao local onde
será construída uma nova es-
cola municipal, na Rua Luiz
Bérgamo Sobrinho, 250.

Segundo a Câmara o servi-
ço tem por objetivo aproximar
o Legislativo da população, ou-
vindo de perto as reivindicações

dos moradores. "É irmos ao
encontro das pessoas para ou-
virmos o que elas têm a dizer.
São situações das mais diver-
sas que podem ser resolvidas e
que fazem a diferença na vida
do cidadão, seja um buraco na
rua, um problema de ilumina-
ção, melhoramento na sinaliza-
ção, melhor cuidado de uma
praça e tantas outras situações
que podemos juntos buscar res-
postas junto a prefeitura ou ou-
tros órgãos para atender a co-
munidade", descreve o vereador
Luiz de Paula.

O presidente da Câmara re-
forçou o convite também para
moradores do São Judas,
Veneza, Jardim das Acácias,
Santa Tereza, São Sebastião,

Vereadores e servidores ouvirão reivindicações de moradores aproximando a Câmara da população

FOTOS: ASSCAM

Nascentes do Paraíso, Azul Ville
e Vila Verde. Ainda conforme
anunciado pelo presidente a Ses-
são Itinerante terá duas novida-
des. "Faremos também doações
de mudas de árvores de peque-
no e grande porte para plantio
em quintais e passeio", disse. Ele
anunciou também que o prefei-
to Marcelo Morais, e o vice-pre-
feito, Daniel Tales, além do se-
cretariado estarão presentes.

"Levem suas reivindicações.
As demandas são registradas
por servidores e vereadores,
depois são formalizadas em ofí-
cios encaminhados ao Poder
Executivo Municipal.

Ao final será realizada uma
aula de zumba, com uma hora
de duração.

Palestra Liderança
4.0 apresentará os
cenários no mundo

pós pandemia
Evento gratuito será realizado na

próxima quarta-feira, dia 27 de abril, no
Teatro ACISSP e terá como palestrante

José Osvaldo de Oliveira, de Passos

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441 ANDRÉ LUIZ BOZELI

A palestra Liderança 4.0,
sobre o cenário mundial pós
pandemia, será realizada no
teatro ACISSP, na próxima
quarta-feira, dia 27 de abril
às 19h30. O tema atual e
importante busca questionar
se empresários e líderes es-
tão preparados para o futuro
que, na verdade já chegou.

A partir da realidade das
empresas brasileiras e a
agressividade das mudanças
atuais, a palestra foi forma-
tada com base na Revolução
Industrial 4.0, que já está a
pleno vapor, provocando as
mais revolucionárias mudan-
ças no jeito de ser empresa,
gerir negócios e pessoas.

O objetivo da palestra é
impulsionar as lideranças
nesse mundo cada vez mais
competitivo, dinâmico, in-
certo e disruptivo. O empre-
sário que deseja que a sua
organização esteja no topo de
seu potencial para enfrentar
os desafios do mercado in-
certo do futuro, precisa in-
vestir na renovação do mind-
set de seus gestores.

A palestra Liderança 4.0
abordará a necessidade de se
trazer a liderança para a nova
realidade do mundo que
estamos vivendo, com novos
conceitos e ferramentas para
cuidar das pessoas e das
máquinas, afim de que am-
bos possam conviver com o
mínimo de conflito possível.
E ainda é preciso compreen-
der as necessidades de seus
clientes, falar sua língua e
criar uma relação sustentá-
vel que possibilite resultados
para ambos os lados.

Os interessados em par-
ticipar da palestra podem fa-
zer sua através do site
www.acissp.com.br. O
evento é gratuito e há limite
de participantes, de acordo
com o número de cadeiras

disponíveis no teatro
ACISSP, onde o evento será
realizado.

JOSÉ OSVALDO
DE OLIVEIRA

Educador, Mestre em
Programação Neurolinguís-
tica - PNL pela SBPNL,
MasterCoach pelo Metafó-
rum Internacional, com
Bernd Isert-Alemanha.

Executive Master Coach
Internacional pela More
Humanistic Methodology/
Alemanha e membro das
IHCOS - The Internacional
Humanistic Coaching Soci-
ety ®.

Essência da Identidade
com Robert Dilts.

Possui ainda as forma-
ções em Liderança Emocio-
nal, Reengenharia Mental,

Constelações Sistêmicas
Familiar e Organizacional e
Hipnose Clínica Eriksoniana.

15 anos de experiência
em empresa de grande porte
e 21 anos como consultor
em pequenas e médias em-
presas. Coach de gestão de
negócio, de carreira e de
vida.

Já ministrou mais de 500
cursos de desenvolvimento
pessoal e profissional através
das técnicas de PNL e Coa-
ching, com mais de 19.000
pessoas treinadas. Mais de
18.000 horas de atendimen-
to individual com coaching
e PNL.

Autor dos Livros "Exce-
lência Humana e Excelência
Profissional, artes que se
aprendem, Mentalização Cri-
ativa e A Jornada de um Ven-
cedor".

Co-autor em mais seis li-
vros na linha de autoconheci-
mento e liderança da Editora
Ser.
(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO

ACISSP/CDL)
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Trabalho de pesquisa pretende recompor
a vegetação no Campus Paraíso da UFLA

MEIO AMBIENTE

Cerca de 900 mudas de es-
pécies nativas e atrativas da
avifauna foram plantadas no
entorno do câmpus da Univer-
sidade Federal de Lavras
(UFLA), em São Sebastião do
Paraíso. A recomposição flores-
tal foi iniciada em uma área atu-
almente ocupada por pastagem
e faz parte da pesquisa “Com-
pensação da fertilização de base
em mudas produzidas em
tubetes”. O trabalho é realiza-
do pela doutoranda do Progra-
ma de Pós-graduação em En-
genharia Florestal da UFLA
Marileydy Martinez Hernandez.

Segundo o professor Lucas
Amaral de Melo, da Escola de
Ciências Agrárias (Esal/UFLA),
o experimento visa analisar se
as mudas produzidas em dife-
rentes tamanhos de recipientes
e sob diferentes manejos de
adubação sobrevivem quando
colocadas no meio ambiente.
“Queremos saber como essa
produção de mudas interfere na
qualidade, por meio de parâ-
metros morfológicos e fisioló-
gicos”.

Além disso, as mudas es-

tão sendo levadas para campo,
com o objetivo de saber se as
diferenças encontradas no vi-
veiro também permanecem no
ambiente.

Ainda de acordo com o pro-
fessor a intenção é verificar o
quanto essas mudas vão sobre-
viver e o quanto vão crescer
de forma diferenciada ou não,
menciona. “Serão observados
detalhes em função do tama-
nho do recipiente no qual elas
foram produzidas, bem como
em função do manejo da adu-
bação ao qual elas foram sub-
metidas em viveiros”, explica
o docente.

A equipe do Laboratório de
Silvicultura e Recomposição
Florestal da Esal, com apoio da
Pró-Reitoria de Infraestrutura
e Logística (Proinfra), realizou
o plantio das mudas. Foram
plantadas mudas de espécies
como jenipapo, ameixa, amo-
ra, ingá, cotieira, angico ver-
melho, angico amarelo, emba-
úba, canafístula, aroeirinha,
além de café, paineira e cedro,
que fazem parte da pesquisa de
Marileydy.

Conforme o professor Lu-
cas, a proteção do solo, o au-
mento da infiltração de água, a
conservação da biodiversidade
e o retorno de uma vegetação
arbórea são características na-
turais do ambiente. Estes fato-
res propiciam um maior suces-
so do processo de recuperação
da área que foi preparada para
receber as mudas. “Foi reali-
zado um isolamento e o con-
trole de formigas cortadeiras e
cupins, depois fizemos a
roçada, a adubação de plantio
e a abertura de berços para re-
ceberem as mudas de diferen-
tes espécies”, comenta.

Além disso, a área adjacen-
te ao câmpus onde foi realiza-
do o plantio das mudas é uma
Área de Preservação Perma-
nente (APP). No local era ne-
cessária a recuperação flores-
tal para garantir o cumprimen-
to de uma das condicionantes
impostas pelo Conselho Muni-
cipal de Defesa do Meio Ambi-
ente (Codema) de São Sebas-
tião do Paraíso.

“Houve uma intervenção
ambiental para a instalação de

um interceptor, que será res-
ponsável por interligar lança-
mentos de esgoto em Poço de
Visita existente da Copasa que
conduz os efluentes até a Es-
tação de Tratamento de Esgo-
to Sanitário”, esclarece Gra-
cielly Tomaz, Engenheira
Ambiental e Sanitária, da Dire-
toria de Gestão da Qualidade e
Meio Ambiente (DGQM/
UFLA).

A UFLA é referência na ges-
tão ambiental, por isso, a área
em processo de recomposição
poderá ser utilizada como cam-
po prático para os alunos do
Instituto de Ciência, Tecno-
logia e Inovação (ICTIN -
câmpus Paraíso) em aulas prá-
ticas da disciplina de Biodivers-
idade, presente na matriz
curricular de todos os cursos
do Instituto. Em dezembro de
2021, o câmpus de São Sebas-
tião do Paraíso já havia recebi-
do mais de 500 mudas, de 15
espécies arbóreas e arbustivas,
como parte do planejamento da
área verde do novo câmpus da
UFLA em Paraíso.

(Da Redação, com Ascom UFLA)

Iniciativa pretende avaliar comportamento das
mudas plantadas e o seu desenvolvimento

Trabalho prevê o plantio de várias espécies
no entorno do Campus Paraíso da UFLA

Divulgação Proinfra

CSU l, ala esportiva em precária conservação , piscina virou possível foco de Dengue, roubaram os holofotes
que iluminavam a quadra coberta e roubaram também o telhado dos sanitários da quadra coberta

Sebastião Tadeu Ribeiro

Inconformadas, mais uma
vez pessoas que usavam a qua-
dra coberta, piscina e outras
dependências esportivas e tam-
bém moradores nas adjacências
do Centro Social Urbano l, lo-
calizado na Av. Oliveira Rezen-
de, ao lado da sede do Corpo
de Bombeiros Militar, procura-
ram o JS para denunciar o to-
tal abandono em que se encon-
tra aquele importante local pú-
blico que serve para a prática

Centro Social Urbano 1
está cada vez mais abandonado

esportiva, social e de lazer, em
São Sebastião do Paraiso. De-
vido as denúncias o JS nova-
mente foi ao local e constatou
que realmente os denunciantes
estão coberto de razão. A situ-
ação de conservação agora está
pior do que a anterior consta-
tação feita há mais ou menos
três meses, quando lá estive-
mos.

Conforme foi verificado
nesta semana, vândalos rouba-
ram o telhado da cobertura dos
banheiros da quadra coberta,
imaginem, roubaram os holo-

fotes que iluminavam a quadra
do ginásio coberto e também
parte do alambrado que faz
parte da cerca que faz frente
para a Rua Sargento Clivaldo
José Luiz.

Outro fato notório e que
está deixando bastante preocu-
pados moradores das adjacên-
cias do CSU l, e a piscina que
está desativada e abandonada
há mais de uma década. No
fundo da piscina virou depósi-
to de água de chuva, a colora-
ção da água está escura, po-
dendo sim ser propicio para

haver ali foco de criadouro de
insetos e por que não, do mos-
quito da dengue.

O CSU l foi construído na
primeira gestão do saudoso
prefeito Waldir Marcolini, fun-
cionou em plena atividade até
o término da gestão adminis-
trativa do ex-prefeito Pedro
Cerize.

Infelizmente a partir do ano
de 2001, foi definhando e che-
gou neste estado precário de
total abandono. Nem vigia lá
existe, dinheiro público muni-
cipal jogado na lata de lixo.

Por Jonas Valente
Repórter da Agência Brasil
Brasília

O ministro da Saúde, Mar-
celo Queiroga, assinou a por-
taria de encerramento da emer-
gência de saúde pública de in-
teresse nacional da pandemia
da covid-19, sexta-feira (22).
Essa condição reconhecia a
gravidade da pandemia e dava
base para políticas e medidas
de autoridades de saúde nos
níveis federal, estadual e mu-
nicipal.

O fim da emergência de
saúde pública terá um prazo de
transição de 30 dias, para ade-
quação dos governos federal,
estaduais e municipais, ou seja,
a portaria passa a valer em 22
de maio.

Em entrevista coletiva, o
ministro e secretários da pasta
afirmaram que essa mudança
não comprometerá as diversas
ações e o aporte de recursos
para a vigilância em saúde.

“Mesmo que tenhamos ca-
sos de covid-19, porque o ví-
rus vai continuar circulando, se
houver necessidade de atendi-
mento na atenção primária e
leitos de UTI, temos condição
de atender”, declarou.

Quanto à manutenção da
condição de pandemia pela Or-
ganização Mundial da Saúde
(OMS), o titular da pasta acres-
centou que a portaria lida com
o encerramento da emergência
de saúde pública de interesse
nacional, sem mencionar
pandemia ou endemia.

Um impacto chave do fim
da emergência será sobre as
medidas de restrição e preven-
ção, como a obrigatoriedade do
uso de máscaras, definida por
estados e municípios. “O que
muda é a questão de se restrin-
gir as liberdades individuais de
acordo com as vontades de um
gestor municipal. Não faz mais
sentido este tipo de medida. A
minha expectativa é que se aca-
be essas exigências”, disse.

VACINAÇÃO
Outro efeito do fim da

emergência será sobre a exi-
gência de vacinação para aces-
so a locais fechados. O minis-
tro criticou essa exigência. Ele
lembrou que 74% da popula-
ção completaram o ciclo
vacinal.

Sobre 2023, o ministro afir-
mou que “ninguém sabe”
como será a vacinação contra
a covid-19. “Vamos vacinar só
idosos, profissionais de saúde,
gestantes, crianças? Com qual
vacina? Essa que temos, outra
com capacidade de combater
variantes? A ciência trará essas
respostas”, ressaltou.

Sobre as vacinas e medica-
mentos autorizados em caráter
emergencial pela Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária
(Anvisa), o ministro disse que
solicitou a prorrogação da me-
dida por mais um ano.

O secretário-executivo do
Ministério da Saúde, Rodrigo
Cruz, afirmou que o fim da
emergência de saúde pública
não afetará a transferência do
governo federal para estados e
municípios na modalidade cha-
mada “fundo a fundo”.

SECRETARIA ESPECIAL
A secretaria criada para o

combate à covid-19 será extin-
ta. Na entrevista coletiva,
Rodrigo Cruz afirmou que o
tema será tratado “em alguma
área no ministério”. O secretá-
rio de Vigilância em Saúde,

Covid-19: Ministro
oficializa fim de

emergência sanitária

Arnaldo Medeiros, disse que
será criada uma coordenação-
geral voltada a vírus respirató-
rios.

VIGILÂNCIA
O secretário de Vigilância

em Saúde, Arnaldo Medeiros,
informou que o ministério man-
terá ações de controle da do-
ença e de outros vírus de sín-
drome respiratória aguda gra-
ve. “Manteremos vigilância de
casos, testagem, notificação
obrigatória, genômica, da
síndrome inflamatória em cri-
anças e adultos e vigilância de
emergência em saúde pública”,
declarou.

TELEMEDICINA
Sobre a telemedicina, auto-

rizada em caráter excepcional
em razão da pandemia, Quei-
roga citou o Projeto de Lei nº
1998 de 2020, que está pronto
para votação na Câmara dos
Deputados. “Uma vez aprova-
do na Câmara, podemos editar
uma nova portaria enquanto o
Senado Federal se manifesta
sobre essa proposta legisla-
tiva”, pontuou Queiroga.

TRANSIÇÃO
Nesta semana, os conselhos

de secretários de Saúde de es-
tados (Conass) e municípios
(Conasems) questionaram o
fim da emergência e pediram
um prazo maior, de 90 dias, em
vez de 30 dias, para adaptação.

“Sob o risco de desassis-
tência à população, solicitamos
ao Ministério da Saúde que a
revogação da Portaria MS/GM
nº 188, de 3 de fevereiro de
2020, estabeleça prazo de 90
dias para sua vigência e que seja
acompanhada de medidas de
transição pactuadas, focadas na
mobilização pela vacinação e na
elaboração de um plano de re-
tomada capaz de definir indi-
cadores e estratégias de con-
trole com vigilância integrada
das síndromes respiratórias”,
diz o ofício das entidades.

Na entrevista coletiva, Quei-
roga comentou a posição dos
conselhos de secretários de
saúde. “Eu sei que secretários
dos estados e municípios que-
riam que o prazo fosse maior.
Mas olha, o governador Ibaneis
Rocha já cancelou o decreto do
DF e o governador Cláudio
Castro vai fazer o mesmo no
Rio de Janeiro. Não vejo muita
dificuldade para que secretari-
as estaduais e municipais se
adéquem”, avaliou.

NOTA TÉCNICA
O Conselho Nacional de

Saúde divulgou nota técnica
em que defende medidas para
uma “transição segura da pan-
demia para uma futura situa-
ção endêmica da covid-19,
mantendo as medidas não far-
macológicas até que sejam atin-
gidas coberturas vacinais ho-
mogêneas em todas as unida-
des da federação de, no míni-
mo, 80% da população vaci-
nável”.

Entre as medidas, o conse-
lho, que reúne representantes
do poder público, de usuários
do Sistema Único de Saúde
(SUS) e entidades da socieda-
de civil, recomenda a continui-
dade do uso de máscaras em
ambientes fechados e com
aglomeração. Outra ação defen-
dida pelo CNS é a “implemen-
tação de estratégias para veri-
ficação dos comprovantes de
vacinação, especialmente em
situações de aglomeração”.

(Agência Brasil)
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Lançado no primeiro tri-
mestre de 2020, o self chec-
kout, tecnologia que incentiva
o autoatendimento e torna o ato
de pagar por compras nos su-
permercados mais rápido e fá-
cil para os consumidores, vem
ganhando cada dia mais adep-
tos na Rede Tonin. À disposi-
ção dos clientes em nove lojas,
o sistema teve início com um
grande apelo: o de evitar o con-
tato entre as pessoas, já que
estávamos em meio à pande-
mia da covid 19.

De acordo com Cleide
Prates, gestora da Comunica-
ção Estratégica da empresa, os
clientes gostaram da experiên-
cia e mesmo após o relaxamen-
to das restrições impostas du-
rante o período pandêmico, a
adesão vem crescendo. “O
selfcheckout é uma solução
que favorece a conveniência da
operação, aprimorando a expe-
riência de compra. Trata-se da
tecnologia ideal para substituir
e modernizar e agilizar o pro-
cesso de frente de caixa. Ob-
servamos que no início apenas
pessoas que faziam compras
menores utilizavam, mas hoje
já estamos estruturados e per-
cebemos que mesmo quem faz

Cresce operações de
autoatendimento da Rede Tonin

Self Checkout loja Castelo Branco em Ribeirão Preto/SP

Arquivo

compras maiores (até nas lo-
jas cash and carry) têm utiliza-
do bastante.

O autoatendimento é funda-
mental para suprir as necessi-
dades dos consumidores que
precisam fazer suas compras
de forma rápida e prática. Pre-
tendemos, em breve, oferecer
em todas as nossas 18 lojas”,
explica.

Segundo o estudo “The
State of Self-Checkout Expe-
riences” de 2021, 85% dos
consumidores americanos

acham o self checkout mais
rápido que a fila de atendimen-
to convencional. Além disso, se
um estabelecimento oferecer
as duas opções, 60% dos con-
sumidores escolheriam o self
checkout. Apenas nos Estados
Unidos, cerca de 79% dos con-
sumidores pretendem continu-
ar ou mesmo aumentar o uso
do self checkout no mercado,
após a pandemia. Os dados são
da consultoria McKinsey.

Em nosso país, de acordo
com o estudo da Croma Mar-

keting Solutions, publicado na
revista Mercado & Consumo,
60,4% dos brasileiros preferem
o self checkout. Entre os mo-
tivos citados, os consumidores
apontaram que o método ofe-
rece maior conveniência, favo-
recendo uma experiência auto-
ral no ato da compra.

PASSO-A-PASSO
DO SELF CHECKOUT
O cliente coloca a cesta de

compras no terminal;
Os códigos de barras são

registrados por meio dos scan-
ners;

Uma tela exibe os itens
escaneados para que o cliente
confira

O cliente fecha a compra e
faz o pagamento via cartão de
crédito ou débito,

Ao fim da operação é emi-
tida a NFCe (Nota Fiscal de
Consumidor eletrônica).

Para os produtos que não
têm código de barras, como
verduras, frutas e legumes, o
sistema de autoatendimento
possui uma opção de balança
própria (No Tonin até 120 kg),
com uma tela intuitiva que
apresenta as fotos dos produ-
tos para facilitar a pesquisa do
consumidor.

Lançado há dois anos, em meio à pandemia, self checkout vem
ganhando mais adeptos, chegando a representar 20% em algumas lojas

Atenção Cemig, este poste que serve
para instalação e condução de energia elétrica,

telefonias e internet, está se esfarelando e se inclinando
Sebastião Tadeu Ribeiro

Preocupante e perigoso,
assim alerta o proprietário do
Mercado 5 Estrelas, na Av.
Mons. Mancini, Vila Dalva.
Conforme alerta e pede pro-
vidências urgentes, o empre-
sário popularmente conheci-
do por Toninho, explica que
de frente ao seu estabeleci-
mento comercial tem um
poste que sustenta uma infi-
nidade de fiações que con-
duzem energia elétrica, tele-
fonias e fiações de operado-
ras de Internet. Referido pos-
te apresenta várias trincas,
está “esfarelando” e expon-
do os ferros de amarração,
e pior ainda, se inclinando
para dentro da Av. Monse-
nhor Mancini.

Para constatar a veraci-
dade deste preocupante fato
o JS foi até o local e verifi-
cou que o denunciante está

coberto de razão. Conforme
fotos registradas, o poste que
sustenta mais de uma deze-
na de fiações, está com vá-
rias trincas profundas, e de
fato, se “esfarelando” e se
inclinando para dentro da Av.
Monsenhor Mancini.

Então é sim conveniente
que a Cemig remova urgen-
temente este poste danifica-
do para evitar que possa
acontecer acidentes com
proporções irreparáveis, tan-
to com pedestres, veículos
e além de tudo deixar mora-
dores, comerciantes, presta-
dores de serviços sem ener-
gia elétrica, telefonia e Inter-
net por períodos que pode-
rão ser longos. Além do ris-
co de acidentes e conse-
quências danosas de uma
proporção sem tamanho, há
também outros prejuízos ma-
teriais que podem ser evita-
dos.

Atenção Cemig:
este poste está
se “esfarelando”

Cooxupé e cooperados comemoram
90 anos de cooperativismo

ECONOMIA

Produtores associados à Cooxupé encontram na
cooperativa apoio e serviços que vão do plantio à colheita

DivulgaçãoEm 24 de abril a Cooxupé
terá mais um motivo para ce-
lebrar: seus 90 anos de coope-
rativismo, com uma sólida tra-
jetória diretamente ligada ao
desenvolvimento dos produto-
res de café. Bem como ao
gradativo fortalecimento da tra-
dição cafeeira do Sul de Minas,
Matas de Minas, Cerrado Mi-
neiro e Média Mogiana do es-
tado de São Paulo.

Atualmente, a Cooxupé é
formada por mais de 17 mil
cooperados, com desempe-
nhos que a conferem impor-
tantes premiações e reconhe-
cimentos. Como, por exem-
plo: líder no ranking ESG en-
tre as cooperativas do Brasil;
ouro no prêmio SomosCoop
Excelência em Gestão; a maior
cooperativa do ramo agrope-
cuário de Minas Gerais, se-
gundo a OCEMG; dentre ou-
tros.

Outro fator que demonstra
a força da Cooxupé no coope-
rativismo é sua representativi-
dade e participação na produ-
ção nacional de café. De acor-
do com a Conab, o volume de
café recebido pela cooperativa
representou 18% da produção
nacional de café arábica e 26%

da produção deste tipo de café
do estado de Minas Gerais, em
2021.

A Cooxupé também inves-
te em projetos, programas de
reconhecimento e de certifica-
ções que valorizam ainda mais
a atividade cafeeira dos produ-
tores. "O movimento coopera-
tivista é o cerne da existência
da Cooxupé. Existe coopera-
tivismo em tudo o que fazemos

com os nossos cooperados,
mas aqui na exportação temos
um exemplo muito claro de
como acontece", comenta o
presidente Carlos Augusto
Rodrigues de Melo.

 Ele assegura que a agricul-
tura familiar é a realidade de
97,7% dos nossos mini e pe-
quenos produtores. Ou seja,
esta maioria unida - que tam-
bém responde por mais de 70%

do café recebido pela Cooxupé
- encontra no cooperativismo
a oportunidade de seus cafés
avançarem o mundo, além de
terem uma participação mais
ativa e efetiva nos bons mo-
mentos do mercado de café.
"Possivelmente, estes produto-
res sozinhos teriam mais difi-
culdades de acessar o mercado
sem pertencer a uma coopera-
tiva", completa o presidente.

Por Agência Brasil - Brasília

Com a publicação da Medi-
da Provisória (MP) nº 1.113 em
edição extra do Diário Oficial
da União quarta-feira (20), o
Instituto Nacional do Seguro
Social (INSS) pretende agilizar
procedimentos de análise e con-
cessão de benefícios por ele
concedidos.

Entre as medidas previstas,
está a dispensa da emissão de
parecer conclusivo da Perícia
Médica Federal para requeri-
mentos de auxílio por incapa-
cidade temporária (antigo au-
xílio-doença), conforme deta-
lhou o próprio órgão por meio
de seu site. “A concessão po-
derá ser simplificada, incluin-
do a análise documental, feita
com base em atestados e lau-
dos médicos. Mais detalhes
serão definidos em novos
normativos em breve”, infor-
ma o INSS.

A MP prevê também a ins-
tituição de novas atividades no
Programa de Revisão de Bene-
fícios por Incapacidade (PR
BI), com pagamento de tare-
fas extraordinárias aos médicos
peritos, para reduzir o repre-

samento de processos que de-
pendem do exame médico pe-
ricial em benefícios previden-
ciários e assistenciais.

O INSS acrescenta que o
pagamento de tarefas extraor-
dinárias será devido aos peri-
tos que realizarem exames além
da meta ordinária em unidades
de atendimento da Previdência
Social com grande demanda
por atendimentos médicos pe-
riciais, com prazo de agenda-
mento superior ao limite le-
gal.

Servidores que fizerem aná-
lise de requerimento inicial e de
revisão de benefícios com pra-

Análise e concessão de benefícios
poderão ser agilizadas pelo INSS

Edição extra do Diário Oficial publica medidas

zo legal para conclusão já ex-
pirado também receberão por
tarefas extraordinárias. A ex-
pectativa é que mais de 800 mil
agendamentos de perícia mé-
dica poderão ser objeto do
atendimento extraordinário.

AUXÍLIO-ACIDENTE
A MP inclui, ainda, o auxí-

lio-acidente na lista de benefí-
cios passíveis de revisão peri-
ódica mediante exame médico
pericial. Segurados que rece-
bem auxílio-acidente também
estarão obrigados a se subme-
ter a exame médico a cargo da
Previdência Social, processo de

reabilitação profissional ou tra-
tamento. “Desse modo, o au-
xílio-acidente passa a receber
mesmo tratamento já dado ao
auxílio por incapacidade tem-
porária e à aposentadoria por
incapacidade permanente (an-
tiga aposentadoria por inva-
lidez)”, informa o INSS.

RECURSOS
A MP altera também o flu-

xo dos recursos administrati-
vos nos casos em que o segu-
rado não concorda com a ava-
liação médico-pericial. ‘Agora,
quando o pedido de recurso
envolver matéria relacionada a
avaliação médica, esse será
analisado diretamente pela
Subsecretaria da Perícia Médi-
ca Federal, por autoridade su-
perior àquela que realizou o
exame pericial inicial”, detalha
o instituto.

O INSS acrescenta que
essa mudança otimizará a atu-
ação do Conselho de Recursos
da Previdência Social (CRPS),
colegiado ao qual cabe julgar
os recursos administrativos
dos segurados contra decisões
da autarquia.

(Agência Brasil)
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Operáriose prepara para enfrentar Cruz
das Posses na estreia do Estadual da FPF

LIGA SERRANENSE

O Operário Esporte Clube
está de volta as competições
depois de dois anos, após a
pandemia da covid-19 que pra-
ticamente paralisou o mundo.
Há cerca de 20 dias a equipe
se prepara para a disputa da
fase regional da Copa do Esta-
do de São Paulo, pela Liga
Serranense, promovida pela
Federação Paulista de Fute-
bol.

Em 2019 o Operário parti-
cipou pela primeira vez da dis-
puta e conquistou o vice-cam-
peonato em sua fase regional.
“Estamos retomando os traba-
lhos com a mesma disposição,
vamos montar uma equipe
aguerrida que vai honrar as
cores do Operário e novamen-
te iremos representar bemnos-
sa cidade, com competitivi-
dade, respeito aos adversários
e em busca dos melhores re-
sultados”, anuncia o treinador
Adilson Lara.

Entre janeiro e fevereiro de
2020 o Operário fazia uma in-
tensa preparação para disputar
o Estadual Amador de São Pau-

lo pela segunda vez. Quando a
competição estava prestes a se
iniciar em março veio a
pandemia do coronavírus, que
também paralisou o meio es-
portivo. Naquele ano a pri-
meira partida da competição
seria contra a equipe de
Cravinhos, mas o campeonato
foi adiado e depois cancelado.

Agora com a retomada, o
grupo começou a ser novamen-
te formado. “Desde o início do
mês começamos a preparar e
trabalhar o grupo de jogadores
que vão disputar o campeona-
to da Liga Serranense e a Taça
Paraíso são dois grupos de atle-
tas diferentes, mas que neste
início faremos juntos os trei-
namentos”, observa Adilson. O
elenco está sendo definido e a
expectativa é montar times for-
tes para as disputas da compe-
tição regional e a local.

Já são dois finais de sema-
na que os jogadores estão se
reunindo e sendo avaliados em
vários aspectos. “É um traba-
lho sério e intenso para fechar-
mos o grupo e ver quem tem

condições neste retorno para
estar com a gente” destaca o
treinador.

De início já são pelo menos
25 jogadores e outros atletas
poderão ser inscritos para o
regional. “Temos jogadores de
toda a região como Passos,
Pratápolis, São Tomás de
Aquino, Arceburgo, Mococa e
Cajuru, além dos nossos aqui
da cidade”, enumera.

O treinador cita que é um
selecionado da região que está
sendo formado com muita base
e qualidade. “Temos meninos
que rodam por times profissi-
onais, temos de reverter a si-
tuação deles para poder federar
e que eles estejam em condi-
ções de serem inscritos e atuar
pela Federação Paulista”,
acrescenta Adilson.

1º DE MAIO
O Falcão Negro jogará no

dia 1º de Maio, no Estádio Dr.
Joaquim Ferreira Gonçalves,
contra o Cruz das Posses. “É
o dia da festa de aniversário do
nosso clube, queremos come-

çar bem, com o pé direito, em
um dia de festa como ocorre
tradicionalmente nesta data”,
destaca Adilson Lara.

De acordo com o treinador
o Operário está com 70% de
sua capacidade em sua prepa-
ração. “Faremos no domingo
um amistoso, estamos acertan-
do um adversário, para poder-
mos avaliar e aprimorar o com-
portamento tático e as condi-
ções físicas”, descreve. O
amistoso foi confirmado na
sexta-feira,22, será contra San-
to Antônio da Alegria, às 10
horas, horário em que serão
disputados os jogos do regio-
nal. O objetivo é repetir o bom
desempenho de 2019 quando
o alvinegro disputou o campe-
onato pela primeira vez e foi
vice-campeão na fase regional.

“Sabemos dos desafios que
teremos pela frente, existem
equipes muito fortes com al-
tos investimentos, vamos nos
preparar para enfrentá-los de
igual para igual sempre honran-
do o nome do nosso glorioso
Operário”, finaliza.

Depois do sucesso obtido na competição de 2019,
são dois anos de espera e expectativas para a volta

da equipe alvi negra aos gramados, superando
o período de combate a pandemia do covid-19

Falcão Negro treina em preparação para
a disputa do Regional da Liga Serranense

Divulgação Arquivo

O Campeonato Regional de
Futebol Amador Master, “Cin-
quentão” entra nos seus mo-
mentos decisivos a partir do
próximo sábado, 30. As parti-
das entre Veteranos de Altinó-
polis x União Esporte Clube e
Bengala x Associação Atlética
Paraisense definirão quais se-
rão as equipes finalistas da com-
petição. O torneio tem em dis-
puta o Troféu Edson Ferreira
da Silva, o Edinho Transpor-
tes.

Depois da folga em dois fi-
nais de semana a bola voltará a
rolar pelo campeonato Cin-
quentão de Futebol Amador.
“Está sendo um campeonato
bastante disputado, temos a
colaboração dos atletas, dos
dirigentes e torcedores, facili-
tando o trabalho da arbitragem
e também da organização para
o bom andamento dos jogos
sem maiores problemas”, ava-
lia o organizador José Roberto
Gonçalves.

Para o próximo sábado,30,
ficou acertado que uma das
partidas da semifinal será no
Estádio Dr. Joaquim Ferreira
Gonçalves, o 1º de Maio. Às

16 horas entrarão em campo
Veteranos de Altinópolis x
União Esporte Clube. As duas
equipes já haviam se enfren-
tado na primeira rodada do
campeonato realizada em 27 de
janeiro. O União venceu por 1
a 0.

Na outra partida que será
disputada no campo do Senior
Clube, a Associação Atlética
Paraisense vai encarar o Ben-
gala Esporte Clube, de Gua-
xupé, também às 16 horas. No
confronto direto da fase inicial
da competição, mesmo jogan-
do em seus domínios no Está-
dio Comendador João Alves, a
Paraisense precisou correr
atrás do marcador para arran-
car o empate por 1 a 1 contra
o Bengala, jogo disputado em
12 de março.

Os vencedores farão a dis-
puta final prevista para acon-
tecer no dia 7 do próximo mês,
no Estádio 1º de Maio. A equi-
pe do Bengala tem o artilheiro
da competição, o atacante Gato
tendo assinalado seis gols. Fa-
biano é o goleiro menos vaza-
do que tomou apenas cinco
gols em oito partidas.

A Secretaria Municipal de
Esporte e Lazer, promoveu na
quarta-feira, 20, mais uma eta-
pa Municipal dos Jogos Esco-
lares de Minas Gerais (JEMG).
Nesta etapa, os dois primeiros
colocados em cada prova re-
presentarão Paraíso nos Jogos
Escolares de Minas Gerais.
Conforme destaca o secretário
municipal de Esporte, Daniel
Naves, após anos, São Sebas-
tião do Paraíso será sede da
etapa Microrregional do JEMG
2022, um feito bastante positi-
vo para a mobilização do es-
porte em nosso município.

O secretário Daniel Naves
afirma que as provas da nata-
ção foram bastante disputadas.
“Foi a maior participação já vis-
ta de todos os tempos em
quantidade de escolas e alunos
em nossa etapa municipal de
natação”, comemora. Ele dis-
se que está muito contente
com a iniciativa que represen-
ta a busca por um dos cami-
nhos para a formação cidadã e
que reúne pessoas de bem. “É
muito gratificante ver essas
crianças e adolescentes no ca-
minho do esporte”, resume.

Conforme já anunciado pela
Prefeitura o município de São
Sebastião do Paraíso será sede
da etapa microrregional dos
Jogos Escolares de Minas Ge-
rais, dentro do âmbito das 47
Superintendências Regionais
de Ensino de Minas Gerais.
Antes da seletiva da natação já

Paraíso realiza fase municipal de
natação para os Jogos Escolares

JOGOS ESCOLARES

Piscinas do antigo SESI receberam as provas de natações na fase municipal

Bryan Felipe

havia ocorrido na cidade em 25
de março as seletivas de outras
modalidades. “Tivemos nesta a
final da etapa municipal, que
envolveu as escolas estaduais
do Município”, acrescenta.

Na etapa microrregional,
irão participar os estudantes/
atletas das modalidades coleti-
vas, entre elas basquetebol,
futsal, handebol e voleibol; e da
modalidade de xadrez, em dois
módulos: masculino e feminino.

Os campeões de cada modali-
dade coletiva e os 4 primeiros
colocados do xadrez se classi-
ficam para a etapa regional.

O último ano em que Para-
íso foi sede dos Jogos Escola-
res para atletas além do muni-
cípio ocorreu em 2016. “Com
muito empenho de toda equipe
da Secretaria Municipal de Es-
portes e Lazer, conseguimos
trazer essa etapa da microrre-
gional para nossa cidade. A eta-

pa está prevista para maio”, sa-
lienta.

O secretário agradeceu aos
funcionários e a todos os que
fizeram isso acontecer. “Obri-
gado também à Superintendên-
cia Regional de Ensino, que
apoiou os voluntários que aju-
daram no evento. É com mui-
ta satisfação que agora vamos
com força total pra sediar a eta-
pa microrregional”, conclui.

(Secom Pref. SSP).

CINQUENTÃO

Jogos da semifinal do
Regional de Master
serão disputadas no

próximo sábado

Duas partidas serão realizadas no dia 30 de maio
para definir os finalistas da competição

Divulgação
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Prefeitura inicia obras de construção
de creche no bairro Alto Bela Vista

EDUCAÇÃO

Foram iniciadas nesta se-
mana às obras de terraplana-
gem do terreno onde será cons-
truído pela Prefeitura o novo
Centro Municipal de Educação
Infantil (CMEI) do bairro Alto
Bela Vista. O imóvel será, des-
tinado ao atendimento da de-
manda que existe por vagas em
creches e que deve contemplar
toda aquela região. Segundo a
Secretaria Municipal de Educa-

ção, visa reduzir a fila de espe-
ra de crianças a serem atendi-
das que vem sendo reduzida
nos últimos anos.

O secretário de Educação,
Lucas Cândido de Oliveira des-
taca que o espaço geográfico
que será construído o novo
Centro Municipal de Educação
Infantil foi pensando estrategi-
camente para atender uma de-
manda antiga da comunidade

local. "As crianças ficarão mais
próximas as suas residências,
facilitando também a organiza-
ção da família", observa. Ele
salienta ainda que o novo CMEI
atenderá as crianças de berçá-
rio a Infantil 5, com uma es-
trutura física apropriada para
a Educação Infantil..

De acordo com o prefeito
Marcelo Morais, esta é a pri-
meira creche das que o Muni-

Máquinas já trabalham no local onde será a construída a creche com obras de terraplanagem

FOTOS:  Bryan Felipe

cípio pretende entregar para
atender a toda a demanda por
vagas. O objetivo é finalizá-la
até o final do ano para entregar
o mais rápido para a popula-
ção, para que no próximo ano
exista uma quantidade maior de
vagas, tendo em vista a deman-
da prevista de 500 crianças a
mais na rede.

Outro estabelecimento se-
melhante também deverá ser

construído no bairro Jardim
Diamantina, também com re-
cursos do projeto "Mãos Da-
das" do Governo do Estado.

"Com a reforma da E.M.
Campos do Amaral e da E.M.
Roque Scarano, e a constru-
ção dessa nova creche, é o pon-
tapé para resolver de uma vez
por todas o problema crônico
que existe em relação a falta de
vagas em creches e que nunca

ninguém se pré-dispôs a resol-
ver", disse Marcelo. Ele salienta
que esta é mais uma obra gran-
de para a população.

"É para mostrar que esta-
mos empenhados em entregar
para a comunidade o que ela
paga de imposto. Trata-se de
um investimento em impostos
voltando para o cidadão", fina-
liza o prefeito.

(Secom Pref. SSP)

Por Wellton Máximo
Repórter da Agência Brasil - Brasília

O Banco Central (BC) está
pronto para aumentar os juros
mais do que o previsto caso a
inflação seja maior ou mais per-
sistente que o esperado, disse
o presidente do órgão, Roberto
Campos Neto. Em viagem aos
Estados Unidos, ele repetiu que
o Comitê de Política Monetá-
ria (Copom) deve elevar a taxa
Selic (juros básicos da econo-
mia) para 12,75% ao ano na

próxima reunião, em maio, mas
deu a entender que ajustes adi-
cionais podem ocorrer.

"O Copom avalia que o
momento exige serenidade para
avaliar o tamanho e a duração
dos choques atuais. [O comi-
tê] persistirá em sua estratégia
até que o processo de desinfla-
ção e a ancoragem das expec-
tativas em torno de suas metas
se consolide", declarou Cam-
pos Neto em apresentação a
investidores.

Com a inflação oficial pelo
Índice Nacional de Preços ao
Consumidor (IPCA) no maior
nível desde 1994, Campos
Neto repetiu declarações re-
centes de que o BC está aberto
a revisar o cenário de política
monetária. Originalmente, es-
tava previsto que o Copom ele-
varia os juros dos atuais
11,75% ao ano para 12,75% ao
ano no próximo mês. Com a
persistência da inflação, uma
elevação adicional não está des-

cartada para a reunião do
Copom em junho.

"O Copom ressalta que
seus futuros passos de políti-
ca monetária poderão ser ajus-
tados para garantir a conver-
gência da inflação para suas
metas e dependerá da evolução
da atividade econômica, no
balanço de riscos e nas expec-
tativas e projeções de inflação
para o horizonte relevante à
política monetária", acrescen-
tou Campos Neto, que está em

Washington para reuniões do
Fundo Monetário Internacional
(FMI), do Banco Mundial e do
G20 (grupo das 20 maiores
economias do planeta).

GUERRA
Na apresentação, divulgada

aos jornalistas, Campos Neto
afirmou que a guerra entre
Rússia e Ucrânia pode agravar
as pressões sobre a inflação em
todo o planeta. De acordo com
ele, os preços estão sujeitos a
sofrer efeitos, tanto países de-

senvolvidos como em desen-
volvimento, estão sofrendo
com os impactos econômicos
do conflito.

Segundo ele, a guerra pode
atrasar a transição para uma
economia verde. Isso porque
que diversos países têm de re-
correr a combustíveis fósseis
no curto prazo para suprir a
falta do gás natural russo e à
escassez de insumos dependen-
tes do petróleo, como fertili-
zantes.                   (Agência Brasil)

Copom está pronto para enfrentar
inflação maior, diz presidente do BC


